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憐憫的神與蒙恩的人 
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【經文】尼九 

信仰最關鍵的問題就是「上帝愛不愛我？」如果這個問題的答案是肯定的，那我們

的信仰生活就充滿了喜樂，如果這個問題的答案是否定的，那麼信仰就成為我們的重

擔和痛苦的來源。撒旦總是說「上帝不愛你，因為祂不好，而且你不配。」但今天這

段經文告訴我們，上帝是滿有憐憫的好神，我們則是大蒙恩惠的好命人。 

一、憐憫的神                                  蒙恩的人 

（一）神賜福以色列人 

自從創造宇宙萬物的神，揀選亞伯拉罕與他立約，應許要賜福給他和他的後裔之

後，上帝就不斷賜下豐富的祝福給以色列人（v.6-8）。上帝施行神蹟奇事，把紅海

分開拯救他們，在曠野中雲柱火柱引導他們，並賜下律法、糧食與飲水。除了物質

的供應外，上帝為他們建立司法制度、塑造他們的品格，並引導他們的前途（v.9-

15）。上帝把以色列人當作自己的孩子一樣的照顧憐恤。 

甚至後來以色列人崇拜偶像，去拜金牛犢，神還是不願在怒氣中棄絕他們，仍然

繼續憐憫供應他們的需要，使他們一無所缺，並賜子孫多如天上的星，帶領他們進

入流奶與蜜的應許之地（v.16-25）。我們看見神對於立約的百姓有豐盛的慈愛與憐

憫。就好像一個有錢的商人和一個乞丐合夥做生意，他對外宣稱，我們不是有限公

司而是合夥，我不是對他負有限責任，而是負無限責任，我承擔他所有的責任。 

以色列人真是蒙恩的人。因著與亞伯拉罕立約，神應許以色列百姓「我的慈愛必

不離開你；我平安的約也不遷移。」可惜他們蒙恩卻不感恩，得福卻不惜福，以致

神將他們交在外族統治之下管教他們。然而祂在管教的時候，仍然以憐憫為念：垂

聽哀求、屢次拯救、多年寬容（v.26-31）。神對以色列百姓不離不棄，祂說：「不

管怎樣，這是我的百姓，這是我的子民。」以色列百姓為什麼這麼蒙恩，神為什麼

對以色列人這麼好？因為以色列人是約民，與神立約的人民，神說：「你們要做我

的子民，我要作你們的神。」 

（二）神賜福基督徒 

同樣地，今天神也是這樣賜福給基督徒。因為在我們接受耶穌為救主的時候，我

們也與上帝立約成為蒙恩的人，弗二 13,19「你們從前遠離神的人，如今卻在基督耶

穌裏，靠著他的血，已經得親近了。這樣，你們不再作外人和客旅，是與聖徒同國，

是神家裏的人了。」 

就像上帝對以色列百姓不離不棄，上帝也永不丟棄基督徒，我們的一生會蒙受上

帝的恩典，直到永恆。加三：9,29「那以信為本的人和有信心的亞伯拉罕一同得福。



你們既屬乎基督，就是亞伯拉罕的後裔，是照著應許承受產業的了。」（勝過舊約

只有血緣上的後裔才蒙福） 

當我們重生得救以後，神將律法寫在我們心裡，使我們從心裡順服神的話，並且

聖靈在我們裡面給我們能力勝過肉體及性格上的軟弱，使我們行出神的話（勝過舊

約將律法寫在石版上）。 

而且，就如同舊約神在以色列百姓中施行神蹟奇事，在新約神也在教會行奇妙的

神蹟，以致保羅說「神賜給你們聖靈，又在你們中間行異能」（加三：5）。如今上

帝仍會在我們中間行神蹟奇事，幫助拯救我們。例：意外動手術而欠鉅額醫療費的

姊妹，蒙恩解除了債務的重擔。 

在經濟上陷入困境的弟兄姊妹，上帝也會在財務上面祝福你。以色列人不光是在

曠野裡一無所缺，更進入流奶與蜜的應許地，得了堅固的城邑、肥美的土地，充滿

各樣美物的房屋，享受物質的富足。上帝如今也把這樣的恩典賞賜給我們憐憫的神

不是要祂的兒女在貧窮下受苦，乃是要我們倚靠祂可以成為富足。 

神當初怎樣從萬人中揀選亞伯拉罕與他立約，如今神也同樣在萬人中揀選你和我

成為蒙恩的人。神在曠野中引導以色列人，祂也以恩典為我們年歲的冠冕，引導我

們的人生在適當的時候，處在適當的場合，遇到適合的人，給予我們適當的援助。 

二、蒙恩的人                       憐憫的神並盼望更多憐憫 

這不是說，基督徒不會遇到困難，生命自此一帆風順，而是說即使遇到困難，我

們仍有信心上帝必憐憫我們，施恩給我們。就如同尼希米時代的以色列民，他們紀

念過往上帝的恩典和憐憫，想到如今卻在外邦的統治下作奴僕，他們就與憐憫的神

重新立約。他們以神的國和神的義為優先，建立事奉神的家庭；遵守安息日，分別

時間出來敬拜神，不讓工作影響自己與神的關係；顧念神的殿和服事神的祭司利未

人而甘心奉獻。他們實踐一個尊崇神的生活方式，懷著盼望等候憐憫的神施恩。 

如果你正經過經濟的、家庭的、工作的、學業的、人際上的各樣死蔭幽谷，你現

在就可以與神立約，過著尊主為大的生活，事奉敬拜、奉獻委身，然後仰望神並且

宣告：「上帝啊，我知道你應許賜給我恩惠，我是蒙恩的人。我不在乎情況看起來

多惡劣，我不管自己的感受有多糟，我知道你是充滿慈愛與憐憫的上帝，你的恩惠

將會翻轉這一切。」 

【結論】 

每天存著一顆感恩的心相信美好的事情會臨到我們身上，如果我們在神身上持續

抱持盼望，上帝的恩惠終將來到。因為神是憐憫的神，而我們是與祂立約的蒙恩的人。 

 

 

 

 


